



未来を創る 人間性豊かな 都路っ子の育成

- み 自ら進んで学ぶ子ども
- や やさしく思いやりのある子ども
- こ 根気強くやりぬく子ども
- じ 自分の良さを発揮し、互いを認め合う都路っ子

全国学力・学習状況調査

4月に実施した6年生対象の全国学力・学習状況調査の集計結果が届きました。これまでの子どもたちの努力に大きな拍手！と同時に、こ

の結果をふまえて、5年生以下の学年での授業改善を推進していきます。

田村市教育委員会は、学力向上や家庭の教育力向上に資するために、各校で今年度の調査結果を実態に応じて開示することとなりました。都路小学校は、児童7名とごく小規模校ですので、平均正答率で全国や県と比較することは有効ではありません。そこで、調査結果の中から本調査の目的と学習効果の見られる点、課題についてお知らせします。

○ 目的

義務教育の機会均等とその水準の維持向上の観点から、全国的な児童生徒の学力や学習状況を把握・分析し、(中略)学校における児童生徒への教育指導の充実や学習状況の改善等に役立てる。(略)

○ 実施学年、教科 ・6 学年 ・国語科、算数科 ・出題範囲は1～5年の学習内容

○ 問題数は国語、算数ともに14問

○ 調査結果より

正答率は、全国平均と比較し、1問に満たないわずかな差でした。全国とほぼ同様の結果でしたが、この少しの「差」を改善するための方策を探るには、さらに細かく結果を見ていく必要があります。



○ 良くできている内容と課題

国語では、「話すこと」「読むこと」の領域は全国平均より若干上回るか、ほぼ同じです。また記述式の問題や話し手の意図をとらえて聞き、自分の考えをまとめることは全国よりも正答率が高くなりました。課題としてはことわざや漢字を正しく使うことが全国を下回っています。

算数では、図形の領域が全国を大きく上回っています。割り算の式の意味を答えることなど数と計算の領域もできています。課題としては、答えを選択する問題は正答率が高いのですが、言葉で短く答えたり、問題から解き方を記述したりする問題の正答率が全国平均より低くなりました。

○ 児童質問紙調査

調査では、生活や学習の様子も質問しています。この中から都路っ子らしく全国より大きく上回っている点は、「将来の夢や目標を持っている。85.7%」「学級みんなで取り組みうれしかったことがある。71.4%」など、友人との良い関係や地域のために何をすべきかなどたくさんありました。設問24「地域や社会をよくするために何をすべきか考えることがありますか」では、「当てはまる」という肯定的な回答が、全国や福島県と比較して57.1%と大変高い割合でした。(下表)

設問24 「地域や社会をよくするために何をすべきか考えることがありますか」

%	当てはまる	どちらかといえば当てはまる	どちらかといえば当てはまらない	当てはまらない
都路小	57.1	14.3	14.3	14.3
福島県(公立)	20.0	39.9	30.0	10.1
全国(公立)	18.9	35.6	32.3	13.1

地域の復興を願ってきた子どもたちの思いは、総合的な学習の活動につながっています。

家庭学習（宿題）をよく頑張っていますが、課題としては、読書への意欲と量が全国平均を下回っていることです。自分の考えを表現する機会を増やすなど言葉の力を身に付けることが肝要です。これらの課題は、どの学年にも当てはまることであり、都路小全体として授業改善を進めていきます。

都路小HP R1.9.26現在  
訪問者 113911人  
url



検索

## 都路っ子の活躍！

夏休みから、9月にかけてコンクールやスポーツ、さらには6年生の都路のよさをPRする活動など、様々な活躍の姿が見られました。



(左上) 和太鼓部 (中上 右上) 校内水泳記録会  
地区音楽祭  
(中左) 理科自由研究作品展入賞  
(中) 東京日本橋「MIDETTE」でのPR活動  
(中右 左下) 田村市陸上大会選手宣誓、入賞

2日(水) 小中合同駅伝大会 9:20~11:50  
日本フィル交響楽団演奏会鑑賞

3日(木) BS-TBS「校歌を訪ねて」収録

4日(金) 小中合同駅伝大会予備日

8日(火) 小中合同クリーン作戦

11日(金) 前期終業式

14日(月) 体育の日

15日(火) 後期始業式

16日(水) ヤングアメリカンズ公演

22日(火) 即位礼正殿の儀

23日(水) 教職員研修のため4校時下校  
お弁当

26日(土) 学習発表会

28日(月) 繰替休業日

30日(水) 5年生社会科見学  
5年生のみお弁当

31日(木) 避難訓練

ハロウィン集会



10月は、小中合同駅伝大会やヤングアメリカンズの公演、さらには学習発表会など子どもたちの発表の場がたくさん設定されています。ご近所お誘い合わせの上、ぜひご来校ください。笑顔いっぱいの子もたちが、都路地区の皆様をお待ちしています。